



Ginebra, noviembre 2024 OMPI

Estimados Estados:

En 2012, la OMPI decidió dividir, por un lado, los recursos genéticos y, por otro lado, los conocimientos tradicionales y las expresiones culturales tradicionales.

Hoy estamos, entonces, ante un proceso separado sobre conocimientos y expresiones culturales tradicionales, después del éxito de la conferencia diplomática sobre recursos genéticos.

En Riad, notamos nuevamente que los recursos genéticos fueron separados de los conocimientos y expresiones culturales tradicionales. Solo estos últimos obtuvieron protección jurídica.

Recordemos que los pueblos tienen una visión holística y, como lo han repetido desde siempre en la OMPI —y lo seguiremos haciendo—, esa división en tres partes de nuestros sistemas de conocimiento es colonial.

Finalmente, reivindicamos el derecho de libre determinación de todos los pueblos de las siete regiones culturales del planeta, ninguno de los cuales estuvo presente en la última conferencia diplomática de la OMPI en Arabia Saudita, donde se negociaba, a espaldas de estos pueblos, la desprotección de sus recursos genéticos en el nuevo tratado sobre diseño de la OMPI.

Muchas gracias a Nigeria por habernos apoyado.